

# WAKAYAMA AZALEA ROTARY CLUB



## Weekly Report

VOL. 14 No. 24 TOTAL 586 平成 24 年 1 月 23 日 第 604 回 例会

[例会日] 毎週月曜日 12:30~13:30  
 [例会場] 和歌山市湊通り町北2-1-2 アバローム紀の国  
 [事務局] 和歌山市雑賀屋町52 南方ビル2階(〒640-8249)  
 TEL073-435-3470/FAX073-435-3472  
 E-mail: wa-az-rc@naxnet.or.jp

会長/後和 信英 [会報委員] ○宮本 和彦  
 副会長/西田美恵子 ○南方 孝一 田邊 和喜  
 幹事/小形みちる 足立 聖子 松本 博



2011-12年度  
国際ロータリーのテーマ

こころの中を見つめよう 博愛を広げるために

RI会長 カルヤン・バネルジー

Reach Within to Embrace Humanity

2011-12年度  
アゼリアロータリーのテーマ

『ロータリーの原点を回想』

### 〈本日の例会〉

■ 第 604 回例会 1 月 23 日(月)  
 ☆外部卓話 「学芸員の仕事」  
 和歌山県立博物館  
 主任学芸員 前田正明様

### 〈次回のお知らせ〉

■ 第 605 回例会 1 月 30 日(月)  
 ☆内部卓話  
 「銅鏡の話」 栗山 久会員

### 〈前回の例会記録〉

■ ローターソング それでこそロータリー  
 ■ ゲスト紹介 株式会社エスビジョングループ 代表取締役 山下幸男様  
 ■ ビジター紹介  
 ■ 出席報告 会員数35名 内出席免除2名  
 本日の出席(1/16) 28/35名 80.00%  
 前々回修正出席(12/19) 27/37名 72.97%  
 ■ メイキャップ 役員及びクラブ行事へ 1名

### 〈四つのテスト〉

言行はこれに照らしてから

- I. 真実かどうか III. 好意と友情を深めるか  
 II. みんなに公平か IV. みんなのためになるかどうか

### ●市内9ロータリークラブ例会情報

クラブ名	日時	内容
和歌山北	1月23日(月)	卓話「スポーツ界の裏話」
和歌山	1月24日(火)	「シャッター通り再生の鍵」
和歌山サンライズ	1月24日(火)	
和歌山東南	1月21日(土)	《例会日時・場所変更》IM第3組 11:00~ビッグ愛
和歌山西	1月25日(水)	テーブルミーティング~そのIV~
和歌山東	1月26日(木)	ご長寿お祝い例会 ダイワロイネットホテル和歌山4F
和歌山城南	1月26日(木)	クラブフォーラム~上半期活動報告-下半期活動計画~
和歌山南	1月27日(金)	例会場変更(ルミエール華月殿)
和歌山中	1月27日(金)	外部卓話「輸血の今と昔」

### ○ 会長報告



会長 後和信英

皆さん今日は。

本日は、(株)エスビジョングループ  
 山下幸男様、藤永様ようこそおいで  
 下さいました。

後程、卓話よろしく願いいたします。

先日、1月12日の理事会報告をさせていただきます。

①紀北擁護学校「つながり文化祭」寄付の件(審議)  
 →却下

②比国育英会パギオ基金寄付依頼の件(審議)→却下

③名誉会員の件(協議)→継続協議

各クラブより情報を集めて基準を決めてから審議  
 する。

④国際奉仕委員会より濟州日出RC訪問日程の件(報告)  
 創立8周年記念の2月17日に6名程招待したい旨  
 の連絡がありました。濟州日出RC特別委員会を  
 1月16日に開催し、参加者を決めてもらい、23日  
 の例会時に報告することで承認。

⑤北野会員の職業分類の件(審議)→協議

R情報委員会を1月16日に開催し審議してもらう  
 ことで承認。

以上会長報告とさせていただきます。

ありがとうございました。

### ○ 幹事報告



幹事 小形みちる

ガバナー月信1月号、ハイライト米  
 山1月号を回覧します。

本日ボックスに貝塚コスモスRCと  
 の合同例会の案内を入れています。末までのお返事  
 をよろしくお願い致します。2月6日に全員参加型  
 のクラブ協議会を開催します。例会時間が30分延長

になります。理事、委員長さんには近々、報告用紙をファックスさせて頂きます。当日、中間活動報告を発表して頂きますので、出席並びに報告書の提出をお願いします。欠席の場合は必ず代理の方のご出席をお願いします。今期より、北野会員を親睦委員会に入ってくださいました。新しい組織図を配布しておりますのでお目通しください。

また、1月21日(土)のIMのプログラムパンフレットも届いており、ボックスに入れておりますので、当日出席の方はどうぞよろしくお願い致します。

## 委員会報告

### ◎雑誌・広報・IT委員会

中村善夫会員



1月号ロータリーの友読みどころ紹介  
本年、初めてのロータリーの友読み  
どころ紹介となります。よろしくお  
願い致します。

まずは横組みより

6頁からの「戻ってきたカムリーバンク」で、ロータリーの創設者であるポール・ハリスの自宅についての記事であります。

現在、この家は資金不足でボロボロな状態のようです。これは、なかなかイイコトだと思います。創設者の家なんかに資金を回すより、ポリオの撲滅などへ優先的に資金を回していることの現れではないかと思いました。

ちなみに、日本のロータリアンから送られた石灯籠の話などもあります(3頁と10頁)。

42頁に「米山梅吉」という記事があります。日本で初めてロータリークラブを創設した一人であり、東京ロータリークラブの初代会長です。

僕が目にしたのは、右下の写真で、ポール・ハリス氏の来日記念歓迎会の写真であります。参加者の中で、鹿島精一氏は現在のスーパーゼネコンの1社である、鹿島建設の前進である鹿島組の3代目経営者、徳川家達(イエサト)氏は徳川家16代当主、斉藤実(マコト)氏は第30代内閣総理大臣だそうで、この当時のロータリーは凄くセレブ(著名)な人達が集まっていたのだと思われます。

次に縦組みより

2頁からの「臓器提供と移植医療」については、僕の意見は複雑で、コメントは控えさせていただきます。11頁の放射能の基礎知識について、僕はここに書かれている「放射能物質」「放射能」「放射線」について、詳しく理解しなければならないと感じております。ちょっと調べたところでは「放射能物質」は、私たちの身近にもあるようで、結構僕たちは被爆しているそうです。ただ、その被爆量が問題なのでしょうか?僕にはわからないことだらけで、新聞なんかを読んでもサッパリわかりません。これでは駄目で、「詳しく理解しなければ。」そう、思う次第であります。最後に23頁の左上に和歌山南、和歌山東南RCの共同事業として、秋の収穫祭の記事が載っております。

### ◎済州日出RC特別委員会

大野治朗会員



「済州日出ロータリークラブ創立8周年記念例会訪問の件」

急なご案内で申し訳ありませんが、済州日出RCより、創立8周年記念例会への招待の文書が届いており、本日はボックスにて例会訪問の案内を配布いたしました。

2月17日(金)~19日(日)の3日間の日程で計画しております。ツアーの費用は約44,450円ですが、クラブより一人あたり1万円の補助金が出ますので、実質34,450円となります(参加人数により多少変わります)。

海外交流というのは、実際に行ってみないとなかなか実感が湧かないと思います。この機会にぜひご参加頂き、日出RCとの友好を深めて頂きたいと思いますので、ご協力お願い致します。

申し込みの関係上、来週の例会までにはお返事下さいませお願い致します。

訪問日 2012年2月17日(金)~19日(日)の3日間

例会日 2012年2月17日(金) 18:00

KALL HOTEL

行事 済州日出ロータリークラブ創立8周年記念例会

\*詳細は、別途参加いただける方に直接お知らせいたします。

「人を育てる言葉」



(株)エスビジョングループ

代表取締役 山下幸男様

35年間、教育の仕事をさせていただいています。いろいろな形で、多く

の子供たちと関わっている経験から、「人を育てる言葉～本気で向き合えば、子供たちは本当に素晴らしい～」という話をさせていただきます。「少年よ、大志を抱け」という言葉があります。「子供たちよ、夢をもとう」という意味の言葉ですが、本当の全文は、これだけではありません。この後に続く本当に肝心な言葉があるのです。「少年よ、大志を抱け。お金のためではなく、私欲のためでもなく、名声という空虚な志のためでもなく、人はいかにあるべきか、その道を全うするために、大志を抱け」…それが、その全文であり、真の意味です。これが、本当の教育だと思います。子供たちに、「夢をもちましよう」「夢をもつことは素晴らしい」といったことだけで終わっている教育は教育ではないと思います。日本の教育は、「バブルほけ」のままです。1980年代終盤から1990年代前半のバブルの後、経済のバブルは崩壊しましたが、教育はバブルほけしたままではないのでしょうか。「ゆとり教育」の名のもとに、教育は薄っぺらな言葉ばかりで、肝心なことを子供たちに伝え教える教育はなされていません。「キミたちの可能性は無限だ」「あきらめなければ、夢は叶う」…こうした言葉だけで終始するだけです。子供たちは、リアリティを感じて受け取ってはいないのです。

数多くの米国の一流大学のガイダンスカウンセリングを視察してきた経験で得た学びや気づきがあります。ガイダンスカウンセリング、つまり、日本で言う個人面談のような場で、一流大学ではどんな指導がなされているのかということです。ある大学でのガイダンスカウンセラーの学生に対する言葉は次のようなものでした。「何よりもまず、自分に与えられた個生と才能に感謝しないさい。そして、それを生かす道を選ぶ意志をもつなら、自分自身を律し、

最大限の努力をしないさい。そうすれば、天はあなたの味方についてくれます。意志があるなら、打ち込みなさい。そして同時に、人間性を磨き高めることを忘れてはいけません。その結果として、自己実現という素晴らしい成功があるのです」…これが本当の教育だと思います。

子供たちは、本気で向き合えば、こうした事の意味がわかります。小学生の子供たちでも、高校生でも、真剣に耳を傾けしっかりと受け止めます。本気という言葉は、子供たちの心に深く届き、強く響きます。そして、心に響いた時、心を打たれた時、子供たちは気づき変わります。子供たちには、大人が思っているよりはるかに感性があり、しっかりとした力があります。薄っぺらなうわべだけの言葉を投げかけているようでは、子供たちに失礼でもあると思います。本気で向き合えば、子供たちはしっかりと育っていきます。私たち大人は、「子供たちのための大人の責任」というものをもっと果たしていかなければならないのではないのでしょうか。

余白つぶし

2012年の干支～辰・竜（龍）の豆知識

動物にあてはめると竜（龍）ですが、竜は十二支で唯一の想像上の動物。

そこで、辰と竜に関する豆知識を紹介します。

「竜」は「龍」の略字です。意味は同じ。最近は、翼のある西洋ドラゴンは「竜」翼のない東洋ドラゴンは「龍」とも使い分けられる場合も。「辰」は、元々方位や時間を表す字です。

方角では東南東。時間では午前7時～9時。

竜について

竜は古代中国の神話で神獣とされているため、中国では皇帝のシンボルとなっています。そのため、竜顔＝帝王の顔、竜衣＝帝王の衣服、竜影＝帝王の姿など帝王にまつわるものには竜がつくことが多く、最上級の意で竜を用いることもあります。

竜は四神（青竜、朱雀、白虎、玄武）のひとつで、水中に棲むとされ、なき声で嵐や雷雲を呼び、竜巻となって昇天し、飛翔します。

竜の姿は「竜に九似あり」といわれるように、角は鹿、頭は駱駝、目は鬼、身体は蛇、腹は蟹（想像上の動物）、鱗は鯉、爪は鷹、掌は虎、耳は牛に似ており、長い鬚をたくわえ、あごの下に1枚だけ逆さに生えた逆鱗（げきりん）があります。竜はこの逆鱗に触れられるのが大嫌いで、触れられると激高し、触れたものを即座に殺すとされています。

#### 竜にまつわる言葉

こうした竜の様子から、竜にまつわる言葉がうまれました。

- ・竜宮  
海の底にあるという竜王の宮殿。乙姫が住むとされ、浦島太郎の物語でも有名。
- ・竜神／竜王  
雨を降らせ、水を守る神。水神。
- ・雲竜  
雲によって昇天する竜。
- ・逆鱗にふれる  
（目上の方の）触れてはならないものに触れ、相手を怒らせてしまうこと。
- ・竜頭蛇尾  
初めは勢いが盛んであるが、終わりは奮わないこと。
- ・登竜門  
鯉が滝をのぼって竜になったという古代中国の故事から、立身出世の関門のこと。鯉のほりの由来にもなった。

#### 竜に関連すること

- ・竜の落とし子  
およそ魚には見えず竜の姿に似ていることから、「竜の落とし子」と呼ばれるようになった。英名は「Seahorse」。また、タツノオトシゴの仲間に、タツノイトコ、タツノハトコがいる。
- ・竜の鬚（りゅうのひげ）  
ユリ科の多年生常緑草で、その名の通り、竜の鬚に似ている。日陰に強く、とても丈夫なため、庭の植え込みによく使われる。
- ・竜胆（りんどう）

リンドウ科の多年生植物で、秋に釣り鐘型で紫色の花が咲く。干した根を生薬として用いるが、あまりにも苦く胆汁のようなので、最上級の竜を冠し「竜胆」と名付けられた。

#### ・九頭竜（くずりゅう）

日本各地に九つの頭をもつ竜の伝説があり、それにまつわる地名や神社などがある。

#### ・鳴竜（なきりゅう）

天井に大きな竜が描かれており、真下で拍手を打つと竜が鳴いているように響く仕掛け。日光東照宮（栃木県）、相国寺（京都府）、妙見寺（長野県）などにある。

#### □会報委員会より

1月16日にお配りしました、新春初例会の週報に誤りがありましたので、ご連絡いたします。

#### ※ 鹿嶋会員の「古希祝い」欄

インターネットブログ名訂正

（誤）優→遊（ゆう）みんなの速写絵手紙です。

#### ○ S・A・A 報告 【3つの箱】

##### \*ニコニコ箱

小門篤子会員 昨日アイゼンをつけて金剛山へ雪中登山に行ってきました。樹氷もみられ最高でした。

中村善夫会員 本年あけましておめでとうございます。今年初めてのロータリーとなりました。

田原サヨ子会員 山下先生、ようこそおいで下さいました。本日の卓話楽しみにしております。

後和信英会員 皆様こんにちは。エスビジョングループの山下代表様、本日の卓話よろしくお願ひ致します。

小形みちる会員 本日のゲストの山下様、お忙しい中ありがとうございます。それから私事です私ではなく長男が成人式を迎えました。大変うれしいです。

本日合計額 14,000円 今年度累計額 822,000円

##### \*ロータリー財団

小門篤子会員 中村善夫会員

本日合計額 7,000円

##### \*米山奨学

小門篤子会員 中村善夫会員

本日合計額 6,000円